
肮蔽问题关键在千干部问题， 反映出干部的思想水平和管理索质。因此， 他十分注意做好于部的工作。
同时， 他还特别庄意深入群众， 脚踏实地做好群众工作。 他定期亲自带队下车间现场办公， 有目的地解决
工作中的复杂问题， 并虚心听取群众的意见， 不断地改进工作。 该公司的生产班组目前巳改变了以往以产
撬为主的考核办法， 而采取了以质盘考核为主的新方法， 将产品质羁指标与工人的实际经济利益结合起
来。 在公司上下， 群众性的产品质量和工作质屈的把关活动正在步步深入开展。 工人们在生产时间都是专
心致志、 一丝不苟地操作。产品质矗第一， 巳深入人心。

三、 办好合资企业的要领—一“人和“

中日合资上海寅丰服装有限公司蜇事长兼总经理刘智良认为， 为了适应合资企业高节奏、 高水半和高
效益的要求， 企业必须强化管理干部队伍的建设， 特别是必须搞好合资双方的合作关系， 这是合资企业成
功的关键。 这家公司系中日双方3家单位投资的。 由于 “天时、地利、 人和“ ， 三家企业不仅在看法上，
而且在理想上和事业上有许多共同语言。 为了这个企业， 三家投资单位都付出了很大的代价。 大家都像爱
护自己眼睛一样地爱护寅丰公司， 扶植它不断地成长。 上海市纺织局梅寿椿局长曾这样讲过， 办 合资企

、 业， 一要 “诚心” ， 所谓 “诚则灵 ” ；二要有 “理想” ， 即要有长远的目标。 寅丰公司就是在这样的基础
上发展成长起来的。对中方来说， 在处理中外关系时， 一要坚持平等互利；二要坚持相互理解，三要坚持
日方的先进管理经验的推行， 不断教育中方千部适应新的观念， 适应先进的企业管理要求； 四要从严治
厂。 该公司天天 “小朝礼” ( “朝礼” 是日方提出的一种集体性的教育员工的形式）， 逄周 一、 四 “大朝
礼 ” 。 “大朝礼” 时， 有领导布置工作， 也有职工引吭高歌， 高唱 “职工守则歌” 。 他们相信， 这会激发

全体职工热爱公司、团结奋斗的信念， 日长月久， 就会形成攻不破、打不散的坚强壁垒。
要办好一个合资企业， 中方领导人具有一个良好的个人作风是至关重要的。 这一点直按与 “人和“ 有

密切关系。 公司总经理刘智良先生在公司的第一次董事会上就婉言谢绝了日方提出的为他个人加薪的建
议， 他诚恳地说： “办合资厂的目的， 主要为国家多创外汇， 也是为了提高企业全体职工的收入水平， 在
他们的收入还没很大提高时， 我绝不会考虑（高收入）的” 。 他还给自己定下了 “谦虚、谨慎、理觥、支
持、 配合、 关心” 的双方共事十二字方针， 特别是对日方人员的正确决策百分之百的给予支持。

寅丰公司是不满足于现状的， 它将继续奋进在自己开拓的道路上。 堇事长、 总经理刘智良先生和日方
副篮半长贵田先生和副总经理江草先生告诉找们， 今后他们公司将继纹抓好计划管理、质僵管理和资金节
理， 扩大经营项目， 开展增产节约， 进一步提高经济效益。 总之一 句话， 在国际市场的竞争中， 要始终保
持一个强者的地位。我们也深信， 他们的事业必将 “更上一层楼” 。

联邦德国、 意大利和美国统计学专家来我校访问井讲学

4月10 l=i联邦德国慕尼黑大学统计系主任汉斯·斯尼瓦斯教授偕夫人访问了我校， 并向

研究生作了题为＜＜数据误差的罗杰斯蒂克回归模型»的学术报告。 王松年副校长会见了专家

夫妇。 汉斯教授这次是第四次访问我国和我校， 为促进中德人民的友谊和进行国际学术交流

作了有益的工作。

5月5日意大利统计代表团一行四人访问了我校。 拿坡里大学教授、 经济统计和国民核

算专家奎坦诺作了题为＜＜两种核算制度的国际比较»的学术报告，罗马大学教授、统计方法与

数据处理专家考彼作了题为＜＜多变量分析的发展情况＞＞的学术报告， 受到了听讲者的欢迎。

同时来访的还有意大利统计学会秘书长、 人口问题专家艾基蒂教授。
5月12日至17日美国乔治顿大学肯德里克教授夫妇访问了我校， 并作了«国民经济核算

体系的信息系统＞＞和＜＜全要素生产率的分析 ＞＞等学术报告。

（余橙扬）
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